







Francia e Italia acudirán al Consejo de la Sociedad de Naciones

Hoy llegarán a Berlín las notas de protesta y a Ginebra la denuncia contra el Reich

NORTEAMERICA NO INTERVIENE. HOY SE PUBLICARA UNA DECLARACION ITALIANA

PARIS, 20.—Las negociaciones que han terminado con el acuerdo sobre la entrevista del sábado pueden resumirse así: El Gobierno francés había enviado instrucciones a sus embajadores en Londres y Roma para que propusieran a los Gobiernos cerca de los cuales están acreditados, una protesta en común de Inglaterra, Italia y Francia contra el restablecimiento del servicio militar obligatorio en Alemania...

Flandin en el Senado

PARIS, 20.—El debate promovido con motivo de la denuncia de Francia contra el rearmamento de Alemania en el Senado, esta noche, ha terminado en una aplastante votación de confianza, de 263 contra 21.

Nuevos créditos de aviación

PARIS, 20.—Según indican los miembros de la Comisión de Aeronáutica de la Cámara, ante los cuales informó el general Denain, ministro del Aire, el importe de los créditos que van a ser solicitados por el Gobierno para material de aviación militar ascenderán a 1.600 millones de francos.

Un artículo del "Times"

De la aspereza a que había llegado la negociación, dan idea los siguientes párrafos del fondo del "Times": «La política británica consiste, no en tomar partido en pro o en contra de un país determinado, sino en convencer a todos los Estados, sin excepción, de que deben aceptar un sistema colectivo. El tema principal de las conversaciones de Berlín será precisamente examinar si Alemania está dispuesta a aceptar un acuerdo de este género...

Maniobras aéreas en Berlín

BERLIN, 20.—Esta mañana se ha verificado un simulacro de bombardeo sobre la ciudad desde aeroplanos que han usado cañones de tipo y tamaño especiales. Las bombas fueron arrojadas sobre grandes montones de arena, colocados en un distrito anexo al Tempelhofer. Se han arrojado bombas de cañón de humo sobre los techos de las casas, indicándose con ello que dichas casas habían sido incendiadas.

Atracador herido por la Policía, en Sevilla

Acababan de asaltar una lotería en pleno centro

Otros dos transeúntes sufren heridas a consecuencia del tiroteo

SEVILLA, 20.—A las siete de la tarde se cometió un atraco en un estanco y administración de Loterías de la calle de la Araña, en pleno centro. Han resultado tres heridos, dos transeúntes y un atracador. El hecho ocurrió así: Un individuo se colocó ante la ventanilla de la administración de Loterías y pidió a la joven Isabel del Río Lora, dependiente, la entrega del dinero que hubiese en caja. La joven huyó a la tienda y el atracador fué a la caja y se apoderó de unas 400 pesetas.

Se trata de constituir un Gobierno nacional belga

La crisis parece que fué motivada por no haber encontrado suficiente apoyo en Francia

BRUSELAS, 20.—Todos los esfuerzos para formar el nuevo Gobierno son en torno a la política que se ha de seguir con respecto al patrón oro y a la estabilización del franco belga oro. En los círculos parlamentarios se dice que



Theunis, presidente del Consejo de ministros de Bélgica

el motivo real de la crisis del Gobierno Theunis ha sido el resultado negativo que obtuvieron en las negociaciones con Francia celebradas hace unos días en París. Theunis declaró en París que Bélgica se vería obligada a abandonar el patrón oro a no ser que otros países pertenecientes al bloque, y especialmente Francia, les dieran un margen mayor de mercados para su industria de exportación, a la cual el Gobierno francés, según parece, sólo ha contestado con frases ambiguas.

Quince mil pesetas falsas incautadas en Vigo

Fueron detenidos tres falsificadores

VIGO, 20.—Una pareja de Carabineros que prestaba servicio en Lavadores, descubrió a una mujer y dos hombres en el momento en que iban a abrir 15.000 pesetas en monedas falsas de cinco, dos y una peseta.

La colaboración de Francia

PARIS, 20.—La crisis belga y su difícil situación política y económica es objeto en París de muchos comentarios. Es natural, porque en París, aunque otra cosa pretendan demostrar ciertos órganos gubernamentales, como "Le Temps", está la causa inmediata de la crisis. Los ministros belgas vinieron aquí pidiendo en nombre de la colaboración e intimidad política, una colaboración e intimidad económica, o sea, tarifas preferenciales. Francia no lo ha consentido y el Gabinete belga, que no ve otro remedio para aumentar las exportaciones y mejorar su economía (un empréstito como aquí le ofrecían seria un recurso financiero y, por tanto, puramente formal y dilatorio), ha tenido que dimitir.

VI PEREGRINACION A ROMA

Asís, Pompeya, Padua, Florencia, Venecia, Milán, etc. Semana Santa, 14-30 abril. Canonización Moro, 14-30 mayo. Informes: Patronato Pro Roma-Palestina, Madrid, Pl Margall, 5; Barcelona, Cortes, 580.

NOTICIAS DE ULTIMA HORA

La protesta de Francia ante la S. de N.

PARIS, 20.—El recurso del Gobierno francés a la Sociedad de Naciones será, probablemente, dirigido esta noche al señor Avenol, director general de la Sociedad, y en este caso, el texto de la nota no será dado a conocer hasta mañana.

Los socialistas belgas, dispuestos a colaborar

BRUSELAS, 20.—En una reunión celebrada por el Consejo general del partido obrero ha sido adoptada por unanimidad, menos dos votos, una moción declarando que dicho partido participará en las consultas encaminadas a la formación de un Gobierno susceptible de restablecer la confianza en el país.

Norteamérica no interviene

WASHINGTON, 20.—Durante la acostumbrada recepción de los representantes de la Prensa, el presidente, señor Roosevelt, ha manifestado que después de haber cuidadosamente examinado y estudiado la situación creada como consecuencia de la proclamación del Gobierno alemán, no tenía la intención de adoptar medida alguna.

Un patrono agredido a tiros en Murcia

MURCIA, 20.—En la fábrica de maderas propiedad del señor Delmas Ortuno, se presentó un obrero despedido hace días, que hoy volvió a solicitar trabajo. Al contestarle el señor Ortuno que no era posible, el obrero sacó una pistola con la que hizo dos disparos contra el patrono, que resultó ileso.

Detienen a un futbolista alemán en Francia

METZ, 20.—Uno de los jugadores del equipo de "football" que luchó el pasado domingo contra el equipo de Francia, ha sido detenido por haber sido sorprendido sacando fotografías de las fortificaciones francesas.

CONTINUAN LAS JORNADAS DE A. CATOLICA EN TUY Y VIGO

En Guecho ha sido inaugurado un grupo escolar católico

Tiene cuatro clases y una escuela nocturna para obreros

VIGO, 20.—Con gran concurrencia continuaron hoy las Jornadas de Acción Católica en Tuy y Vigo. En esta ciudad se ha dado una conferencia a las religiosas en la iglesia de la Encarnación. En las escuelas nocturnas hubo conferencias para señoras, y en los centros parroquiales a la sección masculina de Acción Católica.

Cursillo de formación

LA CORUNA, 20.—Mañana empieza en Santiago el cursillo organizado por la Juventud Católica Feminina. Se dedicará a la formación religiosa de las asociadas.

La Juventud Católica de Ujo

MIERES, 20.—Se ha celebrado en Ujo la jura de la bandera e imposición de insignias de la Juventud Católica. Hablaban el presidente de la Unión Diocesana, José Cuevas Santiago, y otros oradores.

Inauguración de un grupo escolar

BILBAO, 20.—En Guecho se ha inaugurado, en el barrio de Romo, un grupo escolar católico, cuyas obras han costado más de 100.000 pesetas. Primero se celebró una misa y después se permitió el acceso a las escuelas a todo el vecindario.

Funciona, asimismo, en el edificio una escuela nocturna de trabajo, cuyo profesorado lo integran cinco ingenieros, un médico, un abogado y un sacerdote, este último encargado de la cultura superior religiosa de los alumnos. Contigua a la escuela hay una capilla y viviendas para una Comunidad religiosa femenina, que se encargará de la enseñanza de las niñas. Hay también un campo de "football" y otro para ejercicios gimnásticos.

Nuevo Sindicato Católico

ALCALA DE HENARES, 20.—Los obreros católicos de Madrid señores Salinas y Peñó, y el de esta localidad, señor Sanz, han pronunciado conferencias para preparar la constitución del Sindicato de obreros católicos de esta ciudad. Hoy ha quedado constituida la Directiva del Sindicato, que está compuesta por los siguientes señores: Presidente, Félix Postigo; vice, Moisés Vega-Gómez; secretario, Nicolás Martín Palencia; vicepresidente, Matías Ruiz; tesorero, Antonio Vega Gómez; contador, Pascual Gijón Díaz; vocales: Nicasio Calvo, Julián Moreno e Ignacio Miguel.

Medidas contra la campaña derrotista en Asturias

En Mieres han sido halladas dos toneladas y media de bombas. Estaban enterradas en el taller de una fábrica

LLEGAN A OVIEDO SIETE VAGONES DE MERCANCIAS DONADAS POR FABRICANTES CATALANES

OVIEDO, 20.—El grupo móvil de la Guardia Civil que presta servicio en Mieres tuvo noticia de que durante la revolución se habían fabricado allí gran cantidad de bombas. Realizadas las necesarias pesquisas fueron halladas ayer, enterradas en un taller de una fábrica de Mieres, dos toneladas y media de bombas perfectamente preparadas, aunque descargadas. Se sabe también que desde Mieres fueron enviadas por ferrocarril gran número de bombas para diferentes puntos de España.

Signe la campaña derrotista

El gobernador, señor Velarde, al recibir a los periodistas, les manifestó que elementos extremistas de la cuenca minera se dedican a hacer campaña derrotista, diciendo que por el Gobierno se han dado órdenes para que se efectúe en las escuelas la vacunación de los niños, y que esa vacunación causa la muerte instantánea, o, en otro caso, merma considerablemente las facultades mentales de los escolares.

Donaciones de los fabricantes catalanes

Procedentes de Barcelona llegaron a Oviedo siete vagones cargados de artículos que los fabricantes catalanes regalaban a los huérfanos y a las familias pobres que sufrieron daños durante la revolución. Hay gran cantidad de cortes de traje, abrigos, vinos para enfermos, comestibles, juguetes, etc. por valor de 30.000 a 40.000 duros. Las mercancías serán repartidas en breve.

Doce años de cárcel a un revolucionario de Gijón

GIJON, 20.—Esta mañana se ha celebrado Consejo de guerra contra el paisano Deliano Blanco Menéndez, acusado del delito de rebelión militar. Del apuntamiento se desprende que el procesado estuvo en el barrio del Llano, de Gijón, prestando ayuda a los revolucionarios de aquella barriada, efectuando el reparto de víveres, y al día siguiente formó una partida con otros armados todos de fusiles, y recorrieron en una camioneta varias aldeas, obligando a distintas personas a entregar...

El curso sobre Arriendo y Reforma agraria

HOY TERMINA EL PLAZO DE MATRICULA

Hoy jueves, a las nueve de la noche, se cierra el plazo de matrícula para el curso que en el Centro de Estudios Universitarios dará el señor Martín-Sánchez, redactor agrario del Consejo Editorial de EL DEBATE, sobre la Reforma Agraria y la ley de Arrendamientos. Los programas y las solicitudes de matrícula podrán recogerse en la Oficina de Informes, Alfonso XI, número 4, planta baja, de nueve a una y de cuatro a siete, todos los días laborales, y fuera de dichas horas, en la Secretaría del Centro de Estudios Universitarios, Alfonso XI, número 4, pisos segundo y cuarto.

III CRUZADA A TIERRA SANTA

DEL 24 ABRIL AL 27 MAYO. El PATRONATO PRO-JERUSALEM ofrece el mejor itinerario y la máxima comodidad de Barcelona a Barcelona en barco propio. Pida condiciones y folletos al director del PATRONATO PRO-JERUSALEM, Escuelas, 18, VITORIA, o a Don Valentín Caderot, Comercio de objetos religiosos, Bordadores, 11, MADRID.

ASPIRINA. A MAL TIEMPO... Vd. puede cortar fácilmente cualquier resfriado, catarro o gripe si toma a tiempo ASPIRINA. Conviene tenerla siempre en casa. BAYER. La nutrición del niño depende de las energías de la madre. Es por lo tanto una necesidad indispensable para la madre que está criando a su hijo tomar un reconstituyente que restaure el organismo de su constante desgaste. El Jarabe Salud posee la calidad de suministrar ese suplemento de vigor y energía y, además, tiene la propiedad de enriquecer el jugo lácteo con la cal, fósforo y hierro: sustancias necesarias para el más perfecto desarrollo del niño. El Jarabe Salud está aprobado por la Academia de Medicina para combatir con éxito seguro. INAPETENCIA · NEURASTENIA · ANEMIA · DESNUTRICION · RAQUITISMO. HIPOFOSFITOS SALUD. Tónico reconstituyente que puede tomarse en todas las épocas del año. No se vende a granel. LAXANTE SALUD.

DE PROVINCIAS EL DIRECTOR DE PRISIONES RESULTA HERIDO EN UN ACCIDENTE

SEVILLA. 20.—La aprobación del Reglamento de aplicación de la ley de Auxilios económicos a Sevilla ha sufrido nuevo aplazamiento, según manifestó el alcalde que le han comunicado de Madrid. El ministro de Hacienda quiere encomendar su estudio a una Comisión técnica.

ZARAGOZA. 20.—Ante los propósitos de las fábricas de azúcar de reducir los contratos de remolacha en un 40 por 100, los labradores del pueblo de Remolinos, reunidos en Asamblea, han acordado suspender la contratación y ponerse de acuerdo con los demás pueblos afectados.

LA LAGUNA. 20.—A mediodía pasó frente al puerto un buque de guerra que siguió a lo largo de la costa. Se desconoce con certeza su nacionalidad, aunque se cree que sea alemana.

BADAJOS. 20.—La casa número 3 de la calle de Moreno Nieto se hundió esta mañana y se produjo la consiguiente alarma. Quedó completamente destruida. No hubo desgracias personales, y se da el caso de que el único habitante había salido momentos antes del hundimiento.

LEON. 20.—Entre los vecinos de los pueblos de Puente del Rey y Landollo se produjo una reyerta. Se agredieron con palos y hierros y costó no poco trabajo a la Guardia civil restablecer el orden. Resultaron cinco heridos leves.

MURCIA. 20.—Los presos de la cárcel de Alicante se han dirigido a "La Verdad" de esta capital en protesta contra las condiciones antihigiénicas en que se encuentran, casi desnudos, hacinados y durmiendo en el suelo. Piden ropas a las entidades oficiales y a los particulares.

REQUENA. 20.—Un avión militar que se dirige al Congreso de la Federación Aéronáutica de Valencia se vio obligado a aterrizar por la niebla cerca de la carretera de Requena. El aviador resultó ileso. El aparato sufrió grandes desperfectos.

Fábricas camas doradas. Valverde, 1 cpdo. Portada Roja. Riego, 13. Sucursal Valladolid: Miguel Icar, 5. Salamanca: San Justo, 14.

MOLINOS. UN MOLINO PARA CADA TRABAJO MAS DE 300 MOLINOS PARA ESCOGER. PIDA CATALOGO A LA FABRICA DE MOLINOS Victor GRUBER Y CIA LDA. APARTADO 450 • BILBAO

GARCIA CALAMARTE & CIA. BANQUEROS. CASA FUNDADA EN 1865. Alcalá, 44 y 46. MADRID. A la vista... A 3 meses... A 6 meses... A 12 meses o más...

También sufren lesiones su esposa y un hijo, que le acompañaban en el "auto"

En la Dirección general de Prisiones entraron la siguiente nota: "A las siete de la tarde de ayer, cuando pasaba por Utiel el director general de Prisiones, don Francisco Delgado Iribarren, acompañado de su familia y de su secretario, con dirección a Valencia, donde iba para girar una visita de inspección de las prisiones de aquella capital, sufrió un accidente de automóvil a consecuencia de la rotura de la dirección del coche. Don Francisco Delgado resultó con la fractura del brazo derecho; su señora, doña Carmen y su hijo, una contusión en la frente, y un hijo suyo con una luxación sencilla en una de las muñecas. El secretario, don Ángel Avilés, y el chófer resultaron illesos. Los heridos fueron trasladados a Valencia. El director de Prisiones ingresó en la clínica del doctor López Trigo, que en la mañana de hoy le practicó la primera cura, siendo el resultado de ésta satisfactorio, y se ha podido apreciar que la fractura no tenía la gravedad que en los primeros momentos se suponía. Mañana regresará todos a Madrid."

VALENCIA. 20.—Parece que las heridas que sufre el señor Delgado Iribarren no revisten gravedad, y dentro de dos o tres días emprenderá el viaje de regreso a Madrid. El director general ha manifestado su deseo de visitar, antes de partir, a la Virgen de los Desamparados, para darle gracias, ya que el suceso no revistió la importancia que hubiera podido tener. Durante el día de hoy fue visitado por las autoridades de la ciudad. En el hotel donde se hospeda se han recibido muchos telegramas, entre ellos del presidente del Consejo de ministros y varios ministros.

BUQUES DE TURISMO EN PALMA. PALMA DE MALLORCA. 20.—Esta mañana, a primera hora fondeó en el bahía el transatlántico inglés "Chindwin", de 8.600 toneladas, de la Compañía "The Union Castle", con 214 pasajeros. Procedía de Marsella y salió esta tarde para Gibraltar. También fondeó a las once de la mañana el paquebot "Homeri", de 34.351 toneladas, uno de los mayores del mundo, de la Compañía "Cunard White Star". Realiza un crucero de turismo, con 424 pasajeros. Procedía de Gibraltar y salió por la tarde para Mónaco.

Los teléfonos de EL DEBATE. Son: 21090, 21092, 21093, 21094, 21095 y 21096

Detienen al autor de un crimen de hace dos años

Hoy regresa de Barcelona el policía que ha hecho el informe sobre el suceso del sábado

BARCELONA. 20.—Esta tarde se habían tomado grandes precauciones en Barcelona. Al anoecer, en determinadas calles y puntos importantes de la ciudad, parejas de Seguridad registraban los automóviles, y en algunos lugares se formaron con este motivo largas colas de coches, pues la operación de registro era más lenta de lo que requería la cantidad de vehículos que pasaban.

Criminal detenido. BARCELONA. 20.—Se ha logrado hoy identificar la personalidad de un individuo que cometió un crimen en abril de 1933. En el mes y año citados, en la calle del Cid, frente al bar Sacristán, resultó muerto un extranjero de una publicación, sin que se pudiera determinar quién fue el autor. La Policía supo que la agresión había partido de un grupo que se dio a la fuga. De todos modos, se detuvo a dos hombres y dos mujeres, que fueron luego puestos en libertad, porque no se pudo probar su participación en el hecho. El 7 de mayo último la Policía detuvo a un sujeto llamado José Claris Rubio, que en una librería, estando escribiendo, se descubrió autor de este crimen; decía que lo había cometido por una apuesta con otros. Después del crimen huyó a Francia, de donde había regresado pocos días antes. Detenido y llevado ante el juez, negó que fuera cierto lo que había dicho en estado anormal, producido por la bo-

rrachera y por la cocaína que le habían echado al vino. No se pudo probar tampoco que hubiera sido el criminal y se le puso en libertad. Hace días se presentó a la Policía un marinerito, que dijo que había estado en Barcelona en 1933, y en aquella ocasión un compañero suyo había sido objeto de una agresión. Teniendo el ser agredido también, huyó y se refugió en el barco, que zarpó al día siguiente. Aseguró que reconocería al agresor, y puesto ante el detenido, le acusó de haber sido el autor del crimen. Con este motivo ha sido reanudado el sumario que se instruyó con motivo del crimen. La información sobre el suceso del sábado. BARCELONA. 20.—El jefe superior de Policía interino, señor Alvarez Santullano, acompañado del capitán Santiago, conferencia está tarde brevemente con el señor Fortea. El capitán Santiago ha manifestado que mañana saldrá en avión para Madrid, y que ha terminado ya la información con motivo de los sucesos de la calle de Provenza. Dará cuenta al director de Seguridad, quien resolverá en el asunto. Los "sabotages" contra los tranvías. BARCELONA. 20.—El fiscal del Tribunal de urgencia ha solicitado el sobreseimiento de la causa contra Angel Sobrino y cinco individuos, por actos de "sabotage" contra los tranvías. Funda la petición, en que en numerosas causas que se han visto anteriormente, por el mismo delito y concurriendo iguales circunstancias, los procesados han sido absueltos. El atraco a la Compañía de Aguas. BARCELONA. 20.—Se encuentra en Barcelona el ex jefe del rondin de persecución de atracadores señor Quintela, el cual ha prestado declaración en el sumario que se instruye con motivo de la detención del «enemigo número 1», uno de los supuestos autores del atraco a la Compañía de Aguas.

Detienen al director de la "Gaceta de Colonia". Colonia. 20.—El director de la «Gaceta de Colonia», doctor Schaefer, ha sido detenido esta mañana por haber difundido rumores falsos relativos a la acción de propaganda del partido nacional-socialista en Colonia, que decía se hacía en provecho de los diarios del partido. Se ha abierto un proceso ante el Tribunal de la Prensa alemana, para barrear el censo periodístico.

Un millón de personas viven de la pesca en España

Producen con su trabajo mil millones de pesetas, y en las rías bajas cobran menos de tres pesetas diarias. En industria pesquera figuramos a la cabeza del mundo

Conferencia del marqués de Vasterra en Acción Popular. El centro de España olvida a los pescadores. El centro de España ignora, por ejemplo, que de la pesca viven en nuestra Patria 150.000 familias, contando las industrias derivadas. Aproximadamente, un millón de personas, teniendo en cuenta el evidente carácter prolífico de las familias pesqueras. Así, tenemos familias de doce hijos, y hasta de veintuno y veintidós. Después de la agricultura, lo que más produce es la pesca. Y en Galicia, aún ocupa lugar preferente esta última. Sin embargo, el pescador está poco atendido, poco ayudado. Quizás sea razón suficiente de este hecho el carácter hurón, poco comunicativo del pescador, falta de contacto, de elementos de asociación, etc.

Menos de tres pesetas diarias para el pescador. En las rías bajas el pescador cobra unas 900 pesetas anuales. Menos de tres pesetas diarias. Y el pescador se juega la vida a cara o cruz todos los días. Esto hay que evitarlo, cueste lo que cueste, sea como sea. Mientras sucedan cosas de este tipo, seguirán pasando otras, y no pasan todas las que debían. Todos debemos poner a contribución del problema nuestra mejor buena fe, nuestra más entusiasta voluntad, para que hechos de tal índole no encuentren repetición.

Mil millones de pesetas en producción. Mil millones de pesetas viene a manejar, aproximadamente, ese millón de pescadores. En pescado fresco, 408.000.000 de pesetas anuales; en pescado de río, pesetas 400.000; en caña, 12.500; en corrales y de rías, 700.000; en viveros, 2.800.000; en cangrejos, 623.000; en ballenas, 3.000.000. Esto suma un total de 418.000.000 de pesetas. Agreguemos a esto artes de pesca, y sobrepasará los 600.000.000. Cálculos 9.000.000 en salinas y otras, y sumarán más de 800.000.000 de pesetas.

Hay que tener en cuenta, además, la pesca oculta, la pesca que el pobre pescador va a vender al publico próximo, pues en la Lonja habría de desembolsar contribuciones que le dejarían una ganancia mínima. Esta oculta supone un 20 por 100 sobre el total de producción. No hay que olvidar tampoco el valor de los barcos pesqueros, aparejos, etc. Y todo lo que suma la cifra de 1.000.000.000, que hemos ofrecido al lector al principio de este apartado. Lo lastimoso es, que teniendo en España 8.000 kilómetros de litoral, no se pesque lo suficiente para todo lo que se consume. Es decir, que hay necesidad de importación. Y haya que traer kilogramos de pescado. Y oche de a miles de otros países. Lo que supone, por lo menos, otros tantos millones de pesetas, del que podríamos beneficiarnos si el problema pesquero en España estuviera debidamente atendido. De 50 provincias españolas, 23 están bañadas por el mar. Dos, muy poco, como son Lugo y Granada, aquella por la parte superior, y ésta por Motril.

Otro aspecto: un kilo de merluza, en la Lonja de Vigo, vale dos pesetas, de la cual percibe cada tripulante de la lancha que la ha pescado unos tres céntimos u ocho. La merluza, la misma merluza, se ha vendido en Madrid—en estos días de Cuarema—a seis pesetas y pico. Es suficientemente elocuente esto para ponerle comentarios.

En industria pesquera estamos a la cabeza del mundo: 1.600 fábricas en total. Producen anualmente más de 143.000.000 de pesetas. Más de los diez cientos del personal de estas fábricas está compuesto por mujeres. Esta ha sido, en síntesis, la notable conferencia pronunciada en el tarde de ayer, en los locales de Acción Popular, por el señor marqués de Vasterra, que, desde cierto tiempo a esta parte, viene preocupándose con gran interés por estos problemas pesqueros, de gran trascendencia nacional.

El Japon de hoy y de mañana

Acabamos de recibir un espléndido número de "The Osaka Mainichi". Continúa una serie de grandes suplementos extraordinarios, de los que no se separa esta vez más que la adición de las palabras "y de mañana" que van en el título como una flecha disparada al porvenir. Tipográficamente, el número es admirable. Las láminas en colores que publica son de una delicadeza y de un gusto difícil de superar. En lo referente al contenido es una vasta exposición de las actividades japonesas en un orden eminentemente constructivo, comprendiendo algunas de las empresas llevadas a cabo por el espíritu civilizador del Japon en Manchuria y otros lugares del Continente asiático.

Muere arrollada por el "Metro". En la estación del «Metro» de la glorieta de Atocha se arrojó al paso de un convoy Raimunda Renalis Pascual, de veintitún años, natural de Barcelona, domiciliada en la calle de Palos de Moguer, 16. En el lugar del suceso se personó el Juzgado de guardia, que dispuso el traslado del cadáver al Depósito Judicial.

Cogida de un banderillero. ALICANTE. 20.—En la corrida que han actuado las hermanas Palmeño, ha sido cogido el banderillero Antonio Morales, que sufre un puntazo que va de la región ilíaca a la abdominal, de pronóstico grave.

UN MUERTO Y DIEZ HERIDOS AL CAER UN AUTOCAR A UN BARRANCO

Quince heridos en un vuelco en Ferrrol y dos en otro accidente en Vigo

ALICANTE. 20.—A unos diez kilómetros de Villajoyosa cayó por un barranco un "autobús" que regresaba de las "fallas" de Valencia, en el que iban treinta y cinco personas, y resultaron un muerto y diez heridos. El accidente se produjo por rotura del diferencial. Al no obedecer los frenos, el vehículo, que subía una pronunciada pendiente, se deslizó hacia atrás y cayó al barranco.

El muerto se llama José Lorea Barceló, de cincuenta años, natural de Cartagena. Al arrojarse del coche fué atropellado por éste. Su esposa y una brina salieron illesas. José y Fermín Ortega Torralba y Andrés Loreta Recondo sufren la fractura de la pierna izquierda. La señora de un oficial de Marina afecto a la Base de submarinos de Cartagena, tiene fracturado el brazo derecho. Felipe y Bartolomé Navas Nogueiras padecen heridas de pronóstico reservado.

En la Casa de Socorro de Alicante fueron atendidos Antonio Rubi Aguilera, de la Unión de cuarenta y un años; Josefá López Ribera, de cuarenta y cuatro, de Cartagena; Antonia Sánchez Ponce, de treinta y siete, y Amparo Meseguer Pérez, de veintiséis, de Valencia, heridos levemente. El accidente fué debido a la rotura del diferencial. José Lorea, que resultó muerto, se arrojó del vehículo en marcha, cayendo debajo del mismo.

15 heridos de consideración en un vuelco. FERROL. 20.—En la carretera de Cabaña, por la rotura de una rueda delantera, voló un automóvil que conducía quince viajeros a la feria próxima. Todos los viajeros resultaron heridos de consideración. El más grave es el conductor, Argemiro Couceiro Pita, que sufre la rotura de ambas piernas.

Otro accidente. VIGO. 20.—Un automóvil en que viajaban varios jóvenes de Vigo, que se dirigían a Redondea, perdió la dirección al llegar al alto de la Encarnación, cercano a esta localidad, y el vehículo fué a caer por un terraplén. Resultaron heridos Josefá Fernández, Carmen Martínez y Antonio Gómez.

El "Cervantes" suspende el viaje a Puerto Rico. FERROL. 20.—El crucero «Miguel de Cervantes», que tenía orden de salir esta noche para Puerto Rico, recibió contraorden del ministro suspendiendo el viaje.

CRONICA DE SOCIEDAD

La boda de la bellísima señorita María Jacinta Sánchez y de Aróspide, hija de los marqueses del Vasto y de Valdeiras, con el conde de Mirasel, cuya petición de mano se efectuó anteaer, fue a dos nobles y antiguas familias españolas. La novia es la encantadora hija menor de don José María Sánchez y Quesada, marques del Vasto, grande de España, conde de Piedrahíta y de Villaminaya, gentilhombre de Cámara con ejercicio y sevillano, caballero del hábito de Montesa, maestra de Sevilla y de la Hermandad del Santo Cáliz de la Nobleza valenciana, y de doña María Isabel de Valdeiras y Alvarez, marquesa de Valdeiras y baronesa de Borriol. Hermanos suyos son: José Ignacio, marqués de Lacasta, maestra de Sevilla; Hipólito, conde de Valdeiras y caballero de la Maestranza de Sevilla, que casó en junio de 1931 con Pilar Núñez-Robres y Rodríguez de Valcárcel, dama de la Maestranza de Valencia, hija del marqués de Montoril; Milagro, casada en junio de 1927 con don Antonio Vargas-Zúñiga y Montero de Espinosa, marqués de Siete Iglesias y maestra de Sevilla; Isabel y Carmen, religiosas reparadoras.

El novio, don Alfonso Gordón de Wardouse y Rodríguez-Casanova, de la Hermandad de Infanzones de Blassas, es conde de Mirasel, por defunción de su padre, don Rafael Gordón de Wardouse y de Aristegui, ocurrida en julio de 1933, y es su madre doña María Rodríguez-Casanova y García San Miguel, hermana del marqués de Outeiro, dama de la Hermandad del Santo Cáliz, de la Nobleza Valenciana. Hermanas suyas son: María Cristina, religiosa, y María del Carmen.

Muere en un fuego. ZARAGOZA. 20.—En Malón se incendió una fábrica de aceite de orujo. El siniestro, que adquirió en pocos momentos grandes proporciones, pudo ser sofocado por los bomberos de Tarazona, en tres horas. El encargado de la fábrica, Romualdo Aguirre Gil, que pretendió salvar la documentación de la fábrica, pereció carbonizado. El edificio quedó destruido y se calculan las pérdidas en 30.000 pesetas.

DE EXTRANJERO

Europa

BUDAPEST. 20.—Cuando se celebraba un acto de propaganda electoral en la aldea Endroed, circunscripción de Bekes, la Policía se personó en el lugar de la reunión al objeto de suspenderla, pero los asistentes al acto, pertenecientes al partido "pequeño agrario" independiente, atacaron a los agentes. Los guardias tuvieron que hacer uso de las armas. Han resultado seis muertos y varios heridos, uno de ellos gravemente.

El ministro del Interior ha marchado al lugar del suceso. Con relación a éste, el ministro del Interior ha dirigido un llamamiento a todos los candidatos a las elecciones en el sentido de que no se opongan a las disposiciones de la autoridad. Si estiman que estas disposiciones están en contradicción con las ordenanzas o con las leyes, deben advertir de ello al ministro, quien dará satisfacción a los demandantes si sus quejas son fundadas.

En favor de los campesinos austríacos. VIENA. 20.—Los médicos forenses han declarado que el señor Rintelen puede ser detenido y trasladado de residencia. El señor Rintelen, condenado a cadena perpetua, ha sido trasladado ayer a una cárcel de provincia. América. TEGUCIGALPA. 20.—El vapor "Laura", que, procedente de Belize, envió ayer tarde un S. O. S. diciendo que había encallado cerca de Utilia, después de haberse encendido auxilios, consiguió desembarcar aquí sus 104 pasajeros y 12 tripulantes, así como toda su carga.—Associated Press.

Por salvar documentos, muere en un fuego. ZARAGOZA. 20.—En Malón se incendió una fábrica de aceite de orujo. El siniestro, que adquirió en pocos momentos grandes proporciones, pudo ser sofocado por los bomberos de Tarazona, en tres horas. El encargado de la fábrica, Romualdo Aguirre Gil, que pretendió salvar la documentación de la fábrica, pereció carbonizado. El edificio quedó destruido y se calculan las pérdidas en 30.000 pesetas.

San Victoriano. Pasado mañana celebra su santo la duquesa de Béjar. Viajeros. Han llegado de Bilbao, el marqués de Zuya; de Roma, los marqueses de Torneros, Ibarra y Cienfuegos, condes de la Playa de Ixdain, Bárcenas y Peña Ramiro.

Últimas creaciones de joyas modernas, brillantes primera calidad. Pendientes y broches "Clips". Precios almacén. JOYERIA J. PEREZ FERNANDEZ. Zaragoza, 9.

75.000 CASAS DE COMERCIO EN ESPAÑA USAN KARDEX

Dudy Meyer. Cada día que Vd. retrase la implantación de KARDEX, tiene pérdidas efectivas por falta de control. Montero, 28. MADRID. Teléfonos 21004 - 21005

Lempers ORVAZ. 1.ª calidad. AGUA VISNU. IDEAL PARA EL CUTIS. En tonos: Blanco — Hachel — Rosado — Moreno Ocre y Bronceado.



Baterías completísimas. únicas, 35 pesetas. Calefacción por petróleo, perfecta. Ajuar, precios baratos. MARIN, Plaza de Herradores, 10.

EDICTO. En virtud de providencia dictada en el día de hoy por el señor juez de primera instancia número cuatro de esta capital en autos seguidos a instancia del procurador don Vicente Ruiz Malarino en nombre del Banco Hipotecario de España contra don González Martínez Aveillana y Vitore, sobre secuestro, se saca a la venta en pública subasta, que se celebrará por primera vez en la Sala-Audencia de este Juzgado el día nueve de abril próximo, a las once, y por el tipo de docientos noventa y dos mil pesetas, pactado en la escritura base del procedimiento, la siguiente finca: una casa-hotel en el paseo del Hipódromo, número 8, en esta capital. El señor Jefe de la oficina de ensanche de la misma, con fachada al Hipódromo, barrio de Chamberí, segunda sección del Registro de la Propiedad del Norte, lindante al Poniente con el Hipódromo, al Oriente con el ensanche, con terrenos del señor Arizcun; al Norte o izquierda, con otro solar del marqués de Soto Domingo, y al Mediodía o derecha, con otro solar perteneciente a la ex marquesa del Llano de San Javier, ocupado una superficie de 1.945 metros 31 decímetros. La referida casa-hotel es de construcción cimentada de hormigón y muros de sótano de ladrillo con frente de prensado; los huecos, cornisas y demás, están en yeso y yeso; la cubierta, sistema Manuscruet, de pizarra y cinc; el entramado, de madera; las traviesas y paredes, de cargas entramadas y fábrica de ladrillo; los suelos, de viguería de madera y hierro forjado; los anteplanchados, los pavimentos, de madera, baldosin y losetas, escalera de madera de tana perfitada con barandilla corriente; los retretes, sólo de sílon, con golpe de agua, vertiendo a un alcantarillado; las bajadas de agua, tanto sucias como fluviales, son de hierro, ocupando la edificación una superficie de 180 metros cuadrados y constando de sótano, planta baja, piso principal y sótano-bañes; en planta baja, un baño y soto-bañes; en planta principal, un baño y soto-bañes; en planta sótano, un baño y soto-bañes. El edificio consta de cinco plantas, en las que se ha construido otro cuerpo de edificio, destinado a cochera, cuadra y habitación para el cochero, con cimientos de hormigón común, muro de ladrillo ordinario, tejado entramado con madera, así como los techos, en yeso, sistema Manuscruet, de piedra, loseta y baldosin y tarimados; la escalera, de madera; la carpintería, corriente; los retretes, con sílon, y las bajadas de agua, de hierro, cuyo cuerpo de edificio en el sótano, planta baja, miden 75 metros cuadrados y en la principal 40 metros cuadrados. Toda la finca se encuentra cerrada en el lado que mira al paseo con una verja de hierro sobre fábrica de ladrillo como zócalo, que cubre el centro de la finca. El edificio que se vende es de fábrica con ancho suficiente para paso de carruajes, estando los tres lados restantes cerrados con murete de fábrica de ladrillo recortado por contrafuerte.

Y se advierte a los licitadores que para tomar parte en la subasta deberán consignar previamente sobre la mesa del Juzgado el diez por ciento del expresado tipo de docientos noventa y dos mil pesetas, que no se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes de dicho tipo, que la consignación del precio del remate se verificará los ocho días siguientes al de su aprobación, que los títulos suplidos por certificación del Registro se hallarán de manifiesto en la Secretaría de este Juzgado, debiendo conformarse con ellos los licitadores, sin derecho a exigir otros, y que las cargas o gravámenes anteriores y preferentes, si los hubiere, al crédito del actor, continúan subsistentes, entendiéndose que el remate lo acepta y queda subrogado en la responsabilidad de los mismos, sin destinarse a su extinción el precio del remate.

Madrid, 5 de marzo de 1935.—Y. B. El juez de primera instancia, D. FÉLIX SÁNCHEZ. El secretario, Ricardo Gómez.

Madrid, 5 de marzo de 1935.—Y. B. El juez de primera instancia, D. FÉLIX SÁNCHEZ. El secretario, Ricardo Gómez.

Madrid, 5 de marzo de 1935.—Y. B. El juez de primera instancia, D. FÉLIX SÁNCHEZ. El secretario, Ricardo Gómez.

Madrid, 5 de marzo de 1935.—Y. B. El juez de primera instancia, D. FÉLIX SÁNCHEZ. El secretario, Ricardo Gómez.

Madrid, 5 de marzo de 1935.—Y. B. El juez de primera instancia, D. FÉLIX SÁNCHEZ. El secretario, Ricardo Gómez.

Madrid, 5 de marzo de 1935.—Y. B. El juez de primera instancia, D. FÉLIX SÁNCHEZ. El secretario, Ricardo Gómez.









Hoy, el 250 aniversario del nacimiento de Bach

Fué Mozart quien señaló sus méritos como compositor. Los contemporáneos no apreciaban en él más que su habilidad como instrumentista

1685 Juan Sebastián Bach el 28 de julio de 1750. El 21 de marzo de 1685 nació Juan Sebastián Bach en Eisenach. La familia Bach parecía tener en herencia la vocación musical...

1789 Lo verdaderamente curioso de la vida de Bach es que su celebridad provenía, casi únicamente, de su habilidad para tocar el órgano. Cuando murió se sintió al intérprete y al virtuoso...

Como compositor fué completamente ignorado de sus contemporáneos. Cuando su hijo Carlos Felipe Manuel publicó el "Arte de la fuga" no pudo vender más de treinta ejemplares...



JUAN SEBASTIAN BACH

ciento veinte el número de personas, hacían música, improvisaban, discutían las obras nuevas y los nuevos estilos...

1750

Vida de trabajo constante fué la de Bach, si bien sus modestas aspiraciones sociales le permitieron llevar una existencia casi de patriarca...

Joaquín TURINA

Aeroplanos con alcohol de carbón

Lo emplean varias escuadrillas de la Aviación inglesa

LONDRES, 20.—El subsecretario del Aire, Sir Philipp Sassoon, declaró anoche en la Cámara de los Comunes que nueve escuadrillas de las fuerzas aéreas inglesas estaban utilizando con magníficos resultados alcohol obtenido del carbón...

OCIOCHIENTAS TREINTA Y CINCO CASAS DESTRUIDAS POR UN FUEGO

MURKEDEN, 20.—Un incendio ha destruido 335 casas en la ciudad de Lüho, a 200 kilómetros de Mukden. Se supone que se trata de un acto de terrorismo comunista.

NUOVO GOBIERNO EN URUGUAY

MONTEVIDEO, 20.—El presidente Terra ha conseguido formar el nuevo Gobierno, en el que figura el señor José Bado como titular de la cartera de Negocios Extranjeros.

UN ENTRENADO, por K-HITO



—¡Quieto un momento! —No tengas prisa; llevo ocho meses "parao".

Las inundaciones en los Estados Unidos

NEMPHERS, 20.—La Cruz Roja ha anunciado hoy que más de trece mil personas quedarán sin hogar a consecuencia de las inundaciones recientes de los valles de los ríos Missouri y Arkansas. Millares de fincas agrícolas se han arruinado en el Estado de Mississippi, por las inundaciones del río del mismo nombre.—Associated Press.

VIENA, 20.—Ha fallecido, a los sesenta y seis años de edad, el conde Szapary, último embajador del Imperio austro-húngaro en San Petersburgo.



Papel de fumar

Ha muerto Macleod, descubridor de la insulina

A él y a Banting, iniciador de la idea, se debe esa poderosa defensa contra la diabetes. En 1923 se les galardonó con el Premio Nobel

El profesor Macleod, uno de los descubridores de la insulina, ha fallecido el sábado 16, en Aberdeen, a la edad de cincuenta y ocho años.

A él y al profesor Banting el mundo debe principalmente el descubrimiento de la insulina, en 1922, como específico de la diabetes.

Macleod era entonces profesor de Fisiología, y Banting jefe de Investigaciones médicas en la Universidad de Toronto.

Hemos tenido la suerte de hablar con uno de sus discípulos, el doctor González Jáuregui, director de la Sección de Farmacología del Instituto Llorente. El nos ha facilitado la fotografía y los datos que publicamos.

Banting fué el iniciador de la idea, y Macleod el que la llevó a la práctica. Fué tanta la resonancia mundial que tuvo el descubrimiento, que en 1923, al año de dar cuenta de sus trabajos, se les concedió el premio Nobel de Medicina. Cada uno de ellos recibió cuatro mil libras esterlinas. Macleod dividió su parte con el doctor J. B. Collip, su colaborador. Banting dió también la mitad del premio a su ayudante, doctor Best. Admirable ejemplo de honradez científica, pocas veces repetido! Decía Macleod con toda modestia: «Sin la colaboración de Banting y ayudantes no se hubiese llevado a cabo este descubrimiento, que considero uno de los más trascendentales para la Terapéutica».

Esta acción dió a las cuatro figuras que trabajaron en los experimentos de la insulina un extraordinario relieve mundial. Lo mismo Macleod que Banting recibieron el título honorario de doctor en Ciencias de la Universidad de Toronto, en noviembre de 1923, y fueron después agasajados con un banquete, dado por el Claustro de la Facultad, con una asistencia de más de 400 profesores de todas las Universidades de los Estados Unidos. En el mismo año Macleod fué elegido miembro de la Real Sociedad y

fué galardonado con el Premio Cameron de la Universidad de Edimburgo.

Jhon James Rickard Macleod nació cerca de Dunkeld, en Escocia, en 6 de septiembre de 1876, hijo de un pastor protestante, Robert Macleod. Fué educado en el Grammar School y en el Marischal College, de Aberdeen, donde obtuvo el premio Anderson.

Se graduó en Medicina en Aberdeen y tomó el diploma de Higiene pública en Cambridge, en 1902.

Desde el '99 hasta el 1902 fué profesor auxiliar de Fisiología en el Hospital de Londres. Fué elegido miembro de la Investigación Mac Kinnon, de la Real Sociedad, en 1901, reteniéndolo hasta 1903, en que le fué otorgado el profesorado de Fisiología en la Western Reserve University Cleveland Ohio.

Allí estuvo hasta 1913, de donde pasó a Toronto como profesor de Fisiología y decano adjunto de la Facultad de Medicina.

En 1923 regresó a su primera Universidad de Aberdeen, como profesor de Fisiología.

El profesor Macleod era miembro del Medical Research Council, presidente de "The American Physiological Society" y de Infinidad de Asociaciones científicas de todo el mundo. Sus principales obras son las siguientes: "Fisiología práctica", 1903; "Recentes avances en Fisiología", "Diabetes; su fisiología patológica", "Fundamentos de Fisiología", "Manual de Laboratorio Fisiológico", 1919; "Metabolismo de los hidrocarburos e insulina", "Metabolismo del ácido láctico". Su labor gigantesca de investigador queda en Infinidad de trabajos originales publicados en las primeras revistas científicas del mundo. Muere joven el profesor Macleod, después de haber legado a la Humanidad esa poderosa defensa de la diabetes, que es la insulina, cuya difusión por todo el mundo ha sido asombrosa.

Qué es la insulina

La insulina es el medicamento más eficaz para combatir la diabetes. La inyección de una dosis de insulina a un sujeto normal, determina en media hora un descenso rápido de la glucemia. Después, la concentración del azúcar en el sangre sigue bajando lentamente o se mantiene estacionada.

A los diabéticos, inyectada en ayunas, hace descender rápidamente el azúcar de la sangre. Los éxitos alcanzados con esta medicación se han vulgarizado extraordinariamente, y aun cuando todavía no puede decirse que la insulina cura la diabetes, llega esta enfermedad a atenuarse tanto, que el enfermo, al cesar en sus molestias, se considera totalmente curado. Con un régimen adecuado y un severo control médico, el diabético ya no es aquel enfermo crónico lleno de achaques y dolencias constantes. Puede disfrutar de los placeres de la mesa, y hasta permitirse un régimen agradable.

La insulina se extrae del páncreas, y se halla situada en las células de los islotes de Langerhans. Por una serie de extracciones con alcohol y precipitaciones fraccionadas, se separa un polvo blanco, que se llama "insulina cruda". Después se obtiene el picrato y clorhidrato de insulina. Se desconoce actualmente su naturaleza química, y a pesar de las numerosas hipótesis, en estos momentos nadie ha definido este punto oscuro, hacia cuya aclaración se encaminan los trabajos de investigación en todo el mundo.—L. P.

No se creyó más afortunado en sucesivos intentos, y por ello dejó interrumpida una novela cuando ya había escrito la mayor parte. El hecho de que me considerara con esta incertidumbre—afirma—señala una etapa en mi educación de escritor. Tenía veintinueve años y me quedaba por aprender todo. Si hoy día un joven de veintinueve años, después de entregarme una obra como la que yo redacté por entonces, me pidiera consejo, no le alentaría a que continuara escribiendo. "Me daba cuenta—concluye Wells—de mi ignorancia excepcional del mundo contemporáneo". Por este análisis riguroso, el novelista elegía el camino seguro que lleva al éxito.

La experiencia de estos tres años ha sido fatal. Y volvemos a lo reaccionario, a lo cavernícola, a lo antiguo... Que, casualmente, es lo que priva en los pueblos más civilizados.

EN un capítulo que publica una revista extranjera de las Memorias del novelista H. G. Wells, cuenta éste las aflicciones que sufrió en su primera juventud. Las enfermedades minaban su organismo débil, hasta poner en grave peligro su vida; convaléción en la casa que en Up Park tenía su familia y allí se entregó a la lectura de versos y de obras de imaginación, poniendo especial atención en el lenguaje y en el estilo. Entonces comenzó a comprender que todo lo que yo había escrito—dice Wells—era vacío, superficial y sin ningún valor.

Más tarde, cuando hubo adquirido un sentido más completo de la belleza literaria, releí mis cuartillas, y fué tal la vergüenza que sentí que arrojé al fuego casi todos mis escritos. No merecían otro premio, según entendía, ya que me di cuenta de que desconocía incluso lo elemental del arte de escribir.

ma «insulina cruda». Después se obtiene el picrato y clorhidrato de insulina. Se desconoce actualmente su naturaleza química, y a pesar de las numerosas hipótesis, en estos momentos nadie ha definido este punto oscuro, hacia cuya aclaración se encaminan los trabajos de investigación en todo el mundo.—L. P.

Folleto de EL DEBATE

TH. BERNARDIE

MAS ALLA DEL PERDON

(NOVELA)

(Traducción expresamente hecha para EL DEBATE por Emilio Carrascosa)

logren salvar el pellejo, le deberán la vida por partes iguales, en la misma proporción, al guía y... a ustedes.

IX

De "monos"

Asomada al balcón, María Luisa Desjardins observaba el ir y venir de los guías con una cierta curiosidad que no se atrevía a formular. Hasta ella llegaba, además, el rumor sordo de las conversaciones mantenidas en el vestíbulo. Al fin, no pudiendo contenerse, exclamó dirigiéndose a Carlota, que se hallaba a su lado.

—¿Cuánto movimiento hay esta mañana en Las Nieves! ¡No se ha fijado usted?

—¡Claro que sí! Tendría que estar ciega y sorda para no haberlo advertido—respondió bromeando la señorita de Saint-Aubin.

—¡Y mis padres, que me enviaron a Villars en la

creencia de que iba a estar casi en un convento! ¿Qué les dirá Bernardo cuando le pregunten acerca de la vida que hago?

—El trajín pasará pronto—opinó Carlota—. Sospecho que toda esta agitación está relacionada con la aventura de las inglesas.

—¿Entonces es que las esperan, que están próximas a llegar?

—O que se disponen a ir a buscarlas. Ignoro de cuál de las dos cosas se trata.

—Habrán pasado la noche en algún refugio, ¿verdad? Ya me estoy figurando la cara que traerá la pobre miss Friday.

—Si, de circunstancias; no es para menos. Ella, que no quería ir, ha tenido que pasar un gran miedo.

—En cambio, la otra, miss Robinson... ¡Ah!... ¿Qué le ocurre, Luisa?

—Nada malo, tranquilícese. ¡Es que acabo de oír, entre otras muchas, la voz de Bernardo! Tengo el oído tan fino para algunas cosas...

María Luisa echó a correr escaleras abajo para reunirse con su prometido.

¿Con su prometido? ¡En aquel momento, como si no lo fuera!... Rodeado de varios hombres, vestido con un traje de tela burda y calzado con unos gruesos zapatos, como los demás, Bernardo escuchaba, con atención un tanto infantil las instrucciones que se les daban.

—Usted, señor Hervevalier—decía, con acento autoritario, el guía—, llevará el botiquín de urgencia, bien provisto de yodo, compresas, vendas, gasa, etc.

Al ver que la joven se acercaba al grupo, le hizo una señal con la mano para rogarle que no interrumpiera al que estaba hablando.

Luego, cuando se separó el guía, Bernardo fué a reunirse con la muchacha.

—Luisita, mi bien... Pero llamó, como si le hubieran cortado la palabra, al darse cuenta de la mirada de incompreensión y de asombro que su novia le dirigía.

—¿Acaso más? Entonces se rebeló.

—No; no tienes derecho a hacer eso—declaró, nerviosa, sin ocultar su contrariedad—; no has debido comprometerte sin haber hablado conmigo antes. De modo que vienes a Villars sin otro objeto que el de pasar a mi lado unos cuantos días, muy pocos, y ahora me las niegas?... Pero eso equivaldría a robármelos después de habérmelos prometido. ¡No puede ser; no puedes hacerlo, Bernardo!

—Estoy mucho más disgustado que tú, infinitamente más contrariado...—se excusó Hervevalier—. Acariciaba tan íntimamente el gozo que iban a proporcionarme estos días, con tanta vehemencia esperados...

—¡Por qué te has vestido así, Bernardo? ¿Dónde vas con esa facha? Necesito que me digas claramente, sin ocultarme nada, qué es lo que te propones hacer.

—Tienes más derecho que nadie a todos mis instantes durante estos breves días, que estoy pasando a tu lado—respondió el galán—, y te suplico que me perdones por no haberte dicho...

Interrumpióse un momento, como si le costara trabajo hablar, y prosiguió: —Me han rogado que tome parte en la expedición de socorro que se ha organizado para acudir en auxilio de esas dos señoritas inglesas que salieron de aquí para hacer una ascensión a la montaña y que no han vuelto todavía.

—¿Acaso más? Entonces se rebeló.

—No; no tienes derecho a hacer eso—declaró, nerviosa, sin ocultar su contrariedad—; no has debido comprometerte sin haber hablado conmigo antes. De modo que vienes a Villars sin otro objeto que el de pasar a mi lado unos cuantos días, muy pocos, y ahora me las niegas?... Pero eso equivaldría a robármelos después de habérmelos prometido. ¡No puede ser; no puedes hacerlo, Bernardo!

—Estoy mucho más disgustado que tú, infinitamente más contrariado...—se excusó Hervevalier—. Acariciaba tan íntimamente el gozo que iban a proporcionarme estos días, con tanta vehemencia esperados...

—¿Por qué te has vestido así, Bernardo? ¿Dónde vas con esa facha? Necesito que me digas claramente, sin ocultarme nada, qué es lo que te propones hacer.

—Tienes más derecho que nadie a todos mis instantes durante estos breves días, que estoy pasando a tu lado—respondió el galán—, y te suplico que me perdones por no haberte dicho...

Interrumpióse un momento, como si le costara trabajo hablar, y prosiguió: —Me han rogado que tome parte en la expedición de socorro que se ha organizado para acudir en auxilio de esas dos señoritas inglesas que salieron de aquí para hacer una ascensión a la montaña y que no han vuelto todavía.

La señorita de Rozenkerque encogió de hombros y exclamó con acento despectivo: —¡Buen cuidado se te da de mi compañía! Debe de importarte muy poco, puesto que renuncias a ella, sin más ni más, a la primera indicación que se te ha hecho. ¡Pero qué digo! ¡Te la han hecho, síquiera! ¡A lo mejor, te has ofrecido espontáneamente, sin que nadie te llamara!

—¡Mil veces hubiera preferido resolver el caso de acuerdo contigo—afirmó Bernardo, eludiendo contestar a la pregunta que acababan de hacerle—; pero como no habías bajado aún de tu cuarto, me fué imposible... ¡No tenía derecho de opción, comprendelo!

—¡Perfectamente! Has procedido por tu cuenta, haciendo caso omiso de mis deseos, que no podían ser desconocidos, y ahora tratas de justificarte apestando al hecho consumado... ¿Es eso?

—¡Sí, razonable, Luisita!—suplicó el enamorado—. Una vez más, te aseguro que hubiera dado cualquier cosa por poder consultar tu opinión.

—¿Hablas sinceramente?

—Esa duda en tus labios constituye un agravio para mí, para mi amor.

—Pues nada hay perdido. Ya estoy aquí; haz ahora lo que antes no pudiste hacer.

—Pero... ¿cómo?

—Muy sencillo. Suponiendo que todavía no te has comprometido a nada que tu conducta dependerá de lo que yo resuelva, ¿quieres?

Bernardo Hervevalier no supo interpretar el extraño fulgor que había brillado en los ojos de Luisa, mientras hablaba, y respondió: —Quiero todo lo que tú quieras, pero de manera especial que procedamos de común acuerdo, porque nada me es tan penoso como disgustarte. Escúchame, pues: Va a salir una expedición para auxiliar a dos alpinistas que se han perdido cuando intentaban la ascensión a la cima de una montaña. No hay bastantes hombres, y como estoy muy acostumbrado al alpinismo, porque es deporte que practico con frecuen-

cia, se me ha ocurrido que mi cooperación podía ser útil. ¿Me autorizarías para que acompañara a los expedicionarios?

—No, Bernardo; no te autorizo.

—Piensa que se trata de una obra humanitaria.

—Permíteme que antes piense en otra cosa, en el objeto de tu viaje a Villars. ¿O es que viniste para dejarme sola? Si es así...

—Luisita, me colocas en una situación violentísima. ¡Es muy triste!

—¿Qué quieres decirme con eso?

—Que me ves obligado a desatender tus deseos, precisamente cuando los míos más ardientes consisten en complacerte en todo.

—Ya se ve.

—No lo dices. Te conozco mucho mejor que tú puedes conocerte y estoy seguro de que aunque en estos momentos te parezca descoratada y hasta cruel, luego, cuando te serenes, te sentirás orgullosa de mí y de mi conducta.

—No hablemos más del asunto—respondió la señorita de Rozenkerque con altanería—. Jamás tuve la pretensión de limitar tu libertad de acción; ¡Ah!, pero me creo con derecho para pedirte que no añadas la burla a la desconsideración con que me tratas. Creí que significaba algo para tí y acabo de convencirme de vivir equivocada; eso es todo.

—No es posible que pienses lo que estás diciendo.

—Eres dueño de opinar como gustes.

En aquel momento salió del hotel de las Nieves el guía acompañado de Vatnier y de Rigault, los tres vistiendo capotes impermeables y con sendas mochilas a la espalda. Bernardo, que los había visto, supuso que acortaban el paso para darle tiempo de alcanzarlos y acercóse a su prometida para despedirse de ella. Pero la joven volvió la espalda sin hacerle caso.

—¡Adiós, Luisa, hasta muy pronto—murmuró el galán.

(Continuará.)